
-Je veux parler du conîgrès (le l'ensseie~<~ e <ar u 's
ten <' juin dlernier, 'tu siège principal 'gele nté quvi, à uée.T ous les ollè es a lili à l'u n iv ersité , et q u i so n t, a u n o n b e d 1 , y ét i n

rePrésentés. Les délégué,br de 18, 3îi,« ehu nege<, taientlèrelit de conceecsiaso,,rt àt Perfectilonner les hrg auusd't tie l oraveail-p ar e. ll p e 2 <Iu n o m b re d 1 ( 1n d u pr g ~ , i,« d e s se(i e'n c *es*, la Z o o lo g ie se ra ,d u b a aex e é atple, d o r u s ( I O l re s 1 ma tii rcs d e I' a m n c o llé g ia lred bcles uat. lecusd Phlilf)oqieý l'ut quelque Peu modifié en ce quiregarde~ les qusi c onteIîPrille<, de mnéne qlue le prograumme< degé'ographie (lu Cali ia et (le Terrenelil.
ýNous sommes heureux (le dire que le c<)igrès, a fot pr ne m tcanrièré lje prinednetol normale supérieure où les aspirants à laraière <lsclete niget acqu econdaiîe iraient Puiser une formation litté-raie pus ompète et cqérir ces notions de pédagogie qui font la forcedu 'naître et contribuent au succès <le l'élève.Uin sous-comité du congrès a reçu la mission de rédiger le nouveau

Programmeî de manière à faciliter aux élèves le Passage du collège aux
écoles spéciales de formation Polytechnîiq ue, ("est là une initiatiedndn nouen saurat, lseluner l'à-propos. Dans un temps, assez rapprochée ns etnaenft, les jeunes gens qui, après la fin le leurs études collégiales,ne desinai nt p s à létt ecclésiastique, n'avaient à choisir qu'entrele c'arrières de la médecine et <lu droit. Aujourd'hui, d'autre voss'Offrent à leurs talents et à leur activité intellectuels; l'école Polyehvie,l'école militaire, l'école d'apngel'cede hau e tudes commer-cils tlsautres écoles techniques Ont prêtes à leur donner un ensei-

gnenîient conforme à leur goût et à leurs aptitudes, adapté aux besoinsécononiques du pays. Nos collèges Pourront ainsi plus facilementfournir à ces institutions spéciales un Précieux contingent d 'élèves.
Une des principales mesures qu'adoptèrent les distinguéscogsst

5
fut la formation d'un comité permanent dont la mission est d'étudierslesquestions qui intéressent l'enseignemniut secondaire et de les soumettre aucongrès général des professeurs.(1)

On a délibéré aussi sur d'autres questions actuelles, par exemple sur
la réforme de l'orthographe du français. Il fut à ce sujet unanimementdécidé d'accepter les réformes orthograp>hiqu<es adoptées par l'AcadémiefranÇaiee et de rejeter les tolérances permises, en I 1, par le décret duMinistre de l'instruction publique de France, M. Lcygues.(Cette première réunion des représenltants <les collèges affiliés aura

évidemment une grande portée, et les mesures qlue continueront de la sorte
à discuter et à adopter, dans le silence du cabinet, ces professeurs expé-1) Ce comité se com-- de AIX les aIbbés Camile Roy de Québec; Sabourin, de Valley.
led E Charter, de Saint- Yacifthe Labelle de Montréal; amirand, de Nicolet; p. Man
d. j'Iiette eod aitAn-ca-oai., 

Le recteur de "UT-nivereité Lavai est le pé
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